



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

Français de l'étranger

Question écrite n° 19610

Texte de la question

M. Gérald Darmanin interroge Mme la ministre déléguée auprès du ministre des affaires étrangères, chargée des Français de l'étranger, sur son déplacement au Niger. Le mardi 5 février 2013, Mme le ministre a effectué un voyage au Niger. Il souhaiterait connaître les raisons de ce déplacement ainsi que la liste des personnes qu'elle y a rencontrées. De même, il voudrait connaître le contenu des échanges ainsi que le bilan de ce voyage.

Texte de la réponse

Mme Hélène Conway-Mouret, ministre déléguée auprès du ministre des affaires étrangères, chargée des Français de l'étranger, a effectué une visite à Niamey les 4 et 5 février 2013. Mme Conway-Mouret a été reçue par le Président Issoufou et par le Premier ministre Brigi Rafini. Elle a également rencontré la communauté française. Ces entretiens ont été l'occasion d'échanger, avec les plus hautes autorités nigériennes, sur les derniers développements de la crise malienne et leurs conséquences sécuritaires sur le Niger. La ministre déléguée a salué l'engagement du Niger, politique et militaire, pour le règlement de la crise malienne, ainsi que les efforts déployés par les autorités du pays pour assurer la sécurité de nos ressortissants et des emprises françaises à Niamey. La ministre déléguée a rencontré les membres de la communauté française et leur a adressé un message de soutien de la part du gouvernement. Elle leur a confirmé la priorité accordée par les autorités françaises à leur sécurité, afin de leur permettre de continuer à vivre et à travailler au Niger dans de bonnes conditions, dans un contexte régional délicat. Elle a visité le lycée la Fontaine, qui a pu rouvrir ses portes le 29 janvier dernier, après une fermeture provisoire de quelques jours, suite au lancement de l'opération Serval au Mali. Elle a réaffirmé son appréciation pour le travail du personnel et de l'équipe enseignante du lycée et a répondu à leurs interrogations, ainsi qu'à celles des parents d'élèves. Elle a participé à une réunion de travail avec les membres du comité de sécurité et a pu échanger avec les chefs d'îlot. Enfin, elle a visité un point de regroupement du plan de sécurité élaboré par notre ambassade. Les autorités nigériennes ont assuré la ministre déléguée du soutien du Niger à l'action menée par la France au Mali. Cette visite, qui s'inscrit dans un contexte régional en crise, a permis de resserrer les liens entre la France et le Niger, qui joue un rôle de premier plan pour la stabilisation du Sahel.

Données clés

Auteur : [M. Gérald Darmanin](#)

Circonscription : Nord (10^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 19610

Rubrique : Ministères et secrétariats d'état

Ministère interrogé : Français de l'étranger

Ministère attributaire : Français de l'étranger

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [26 février 2013](#), page 2072

Réponse publiée au JO le : [16 avril 2013](#), page 4205